



Près de Bastia. Des chutes de neige, «par endroits intenses», sont encore annoncées pour aujourd'hui. (MAXPPP/9 MARS 2010)



Palneca, en Corse du Sud. Le maximum de 80 cm de neige a été enregistré au col de Vizzavona. (MAXPPP/9 MARS 2010)

La Corse à son tour paralysée par la neige

MÉTÉO

Du jamais-vu en mars. Après la basse vallée du Rhône, le Languedoc et le Midi, l'île de Beauté a été atteinte hier par l'épisode neigeux qui sévit dans le sud de la France.

Journée blanche hier en Corse. Dès 3 h du matin, les flocons sont tombés en abondance, recouvrant le maquis des massifs montagneux d'un manteau neigeux d'une épais-

seur de 10 à 20 centimètres, avec un maximum de 80 cm enregistré à la mi-journée au col de Vizzavona, sur la route reliant Bastia à Ajaccio.

Circulation difficile

Conséquence de ce phénomène exceptionnel pour un mois de mars, la circulation routière était difficile, principalement en Haute-Corse, où plusieurs cols furent fermés en attente de déneigement. Quelque 10 000 foyers ont également été privés d'électricité

sur la côte orientale, 2000 d'entre eux ayant passé la nuit sans lumière.

Du côté du ciel, la situation ne devrait pas s'améliorer avant demain. Météo France, qui a maintenu son alerte orange, prévoit aujourd'hui des chutes de neige, «par endroits intenses» sur le littoral sud de l'île et sur les façades nord et est. Des rafales de vent dépassant les 110 km/h sont également attendues, risquant de provoquer congères et verglas. Les préfectures de Corse du Sud et Haute-Corse ont donc renouvelé leur appel à la prudence, incitant les automobilistes à ne prendre le volant qu'en cas de nécessité.

Sur les rives du golfe de Gascogne, l'alerte orange a en revanche été levée hier en fin de matinée et la situation est progressivement revenue à la normale. Notamment dans l'Aude et les Pyrénées-Orientales, départements les plus touchés, où la neige a atteint de 20 à 40 cm en plaine et jusqu'à un mètre sur les hauteurs, provoquant de nombreuses

perturbations sur les réseaux routiers et ferrés. Dans la nuit de lundi à mardi, plus de 6000 voyageurs ont ainsi été bloqués par les intempéries.

Voyageurs forcés de dormir dans les gymnases

Les automobilistes et les passagers d'autobus ont trouvé refuge dans des salles communales et des gymnases transformés en centres d'hébergement de secours, quelques naufragés de la route s'invitant chez l'habitant. Avec plus ou moins de confort, les passagers de trains ont, eux, dormi dans les wagons immobilisés sur les quais des gares. Près de 1750 camions ont dû stationner sur les aires d'autoroutes ou les parkings de grandes surfaces dans l'Hérault, l'Aude et les Pyrénées-Orientales et jusqu'à Gérone, en Espagne. Dans cette région du sud de la France, où la neige n'est guère fréquente, il s'agit du quatrième épisode neigeux de l'hiver.

Geoffrey Dirat

■ Voir aussi en page 23

ville 2000

pop et 25 commerces à votre service - - Bancomat